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A 18 de setembro de 2018, pelas 11:30 horas, reuniu a Comissão de Cultura, Comunicação, 

Juventude e Desporto, na Sala 2 do Palácio de São Bento, na presença dos Senhores Deputados 

constantes da folha de presenças que faz parte integrante desta ata, com a seguinte Ordem do 

Dia: 

 

I PARTE 

Audição da Presidente da Comissão de Avaliação Bipartida do Ministério da Cultura, Helena Cal,  

na sequência do requerimento apresentado pelo Grupo Parlamentar do BE, sobre o Programa de 

Regularização Extraordinária dos Vínculos Precários. 

II PARTE 

1. Informações. 

2. Apreciação e votação da ata da reunião de 12 de setembro de 2018. 

3. Apreciação e votação do plano de atividades para a 4.ª Sessão Legislativa. 

4. Outros assuntos.  

______________________________________________________________ 

 

I PARTE 

Audição da Presidente da Comissão de Avaliação Bipartida do Ministério da Cultura, Helena Cal, 

na sequência do requerimento apresentado pelo Grupo Parlamentar do BE, sobre o Programa 

de Regularização Extraordinária dos Vínculos Precários 

A Senhora Deputada Maria Manuela Rola (BE) fez a apresentação do requerimento, tendo 

efetuado, de seguida, uma breve síntese das questões que lhe estão subjacentes. 

  

Intervieram, de seguida, os Senhores Deputados Margarida Mano (PSD), Carla Sousa (PS), João 

Pinho de Almeida (CDS-PP) e Ana Mesquita (PCP), que colocaram também algumas questões. 

http://app.parlamento.pt/webutils/docs/doc.pdf?path=6148523063446f764c324679626d56304c334e706447567a4c31684a53556c4d5a5763765130394e4c7a457951304e44536b517651584a7864576c3262304e7662576c7a633246764c314a6c6358566c636d6c745a57353062334d765231416c4d6a426b627955794d454a464c7a4d7577716f6c4d6a42545a584e7a77364e764a5449775447566e61584e7359585270646d4576556d5678645756796157316c626e52765831425352565a51515641756347526d&fich=Requerimento_PREVPAP.pdf&Inline=true
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A Senhora Presidente da Comissão de Avaliação Bipartida do Ministério da Cultura respondeu a 

cada um dos Senhores Deputados no seguimento de cada intervenção, tendo começado por  

referir que o critério estabelecido foi o de começar a analisar, em primeiro lugar, os processos da 

administração direta e indireta do Estado, na medida em que estes envolvem sempre 

procedimentos concursais mais morosos, após o que, feita a respetiva análise, seriam apreciados 

os processos do setor empresarial do Estado, fundamentalmente os da LUSA e RTP. 

 

Relativamente aos processos da administração direta do Estado, houve um número razoável de 

organismos que obteve um parecer favorável, não se registaram atrasos diretamente imputáveis 

a qualquer uma das entidades envolvidas nem qualquer dualidade de critérios, tendo todos os 

processos, quer os que obtiveram parecer favorável quer os que obtiveram parecer desfavorável, 

sido tomados por unanimidade. 

 

Disse também que a morosidade registada resultou do facto da instrução destes processos ser 

muito delicada e complexa, carecendo de uma maior disponibilidade de recursos humanos, tendo 

sempre a equipa tido uma postura de informação permanente, dando resposta direta a todas as 

solicitações apresentadas relativamente a cada processo. Concluiu afirmando haver todas as 

condições para que todos os processos concursais estejam concluídos até ao final do presente 

ano.   

 

Quanto à Rádio e Televisão de Portugal, foram entregues 1033 requerimentos, dos quais 779 em 

formato eletrónico, 68 em papel e 186 comunicações das entidades (mas nenhuma da parte dos 

sindicatos), sendo que o volume global de processos analisados foi, comparativamente aos 

restantes, bastante diminuto. A maioria dos requerentes da RTP não é jornalista — estes são 

cerca de 70 a 90 pessoas —, havendo pessoas a exercer uma multiplicidade de funções, desde 

operadores, a assistentes de produção administrativos, etc. 

 

Referiu também que os 404 processos da RTP já foram analisados e que 130 receberam parecer 

favorável, faltando apenas realizar as duzentas e tal audiências prévias, o que é um processo 

burocrático e administrativo complexo. Os 130 processos que obtiveram parecer favorável foram 

enviados para a tutela antes do dia 17 de agosto, sendo que o número de jornalistas com parecer 

desfavorável é muito residual relativamente aos restantes grupos.  
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Em relação ao OPART (ORGANISMO DE PRODUÇÃO ARTÍSTICA, EPE), não há ainda nenhuma 

decisão tomada em relação aos seus trabalhadores, porque, tal como referiu inicialmente, o 

critério inicialmente estabelecido foi o de que seriam primeiramente analisados os casos da 

administração direta e indireta do Estado e só depois os do sector empresarial do Estado. O 

processo iniciou-se com a análise dos processos existentes na RTP, após o que seguirá a 

apreciação dos casos da LUSA, com uma reunião já calendarizada para o próximo dia 29 de 

setembro, em que vai ser recebido o Sindicato dos Jornalistas, o Conselho de Redação e a 

Comissão de Trabalhadores, da OPART e dos 3 processos do Monte da Lua.    

 

Concluindo afirmou que todos os processos estarão concluídos até final de outubro do corrente 

ano.  

 

Na segunda ronda, usaram da palavra os Senhores Deputados Margarida Mano (PSD), Palmira 

Maciel e Maria Augusta Santos (PS), Luís Monteiro (BE), João Pinho de Almeida (CDS-PP) e Ana 

Mesquita (PCP). 

 

A Senhora Presidente da Comissão de Avaliação Bipartida do Ministério da Cultura respondeu em 

bloco às questões colocadas, tendo no final a Senhora Presidente da Comissão dada por 

terminada a audição. 

  

A gravação vídeo encontra-se disponível na página internet da Comissão. 

 

II PARTE 

 

1. Informações: 

 

1.1 Alteração de Deputados do Grupo Parlamentar do PS na Comissão: 

A Senhora Presidente da Comissão começou por informar que o Senhor Deputado Pedro Delgado 

Alves (PS) tinha cessado funções como membro efetivo da Comissão, passando a Deputado 

suplente. 

 

1.2 Reuniões da Comissão: 

http://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalheAudicao.aspx?BID=110194
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Informou também que já se encontravam agendadas as seguintes audições: 

 

 Dia 25 de setembro, às 14h30: audição do Presidente cessante do IPDJ, Augusto Baganha, 

e da ANACOM 

 Dia 26 de setembro, às 10 horas: audição da LUSA 

 Dia 27 de setembro, no fim do Plenário: audição do Secretário de Estado da Juventude e 

do Desporto 

 Dia 3 de outubro, às 10 horas: audição do Ministro da Cultura 

 

1.3 ANACOM: 

No âmbito da terceira parte do primeiro ponto da Ordem do Dia, a Senhora Presidente informou 

a Comissão que a ANACOM tinha entregado na Comissão o Relatório de Regulação, Supervisão e 

Outras Atividades de 2017,  já publicado na página da Comissão. 

2. Apreciação e votação da ata da reunião de 12 de setembro de 2018 

Uma vez submetida à votação, a ata foi aprovada por unanimidade, tendo-se registado a ausência 

do Grupo Parlamentar do PCP. 

3. Apreciação e votação do plano de atividades para a 4.ª Sessão Legislativa 

A Senhora Presidente recordou os contributos entregues para o plano de atividades da 4.ª Sessão 

Legislativa por ela própria e pelos Grupos Parlamentares do PSD e do PS: 

 

 Conferência (com convidados estrangeiros, França, Espanha, Bélgica, Alemanha…) sobre o 

serviço público de televisão na era digital (proposta da Senhora Presidente); 

  Debate, a realizar em conjunto com o SIND, sobre a mulher no desporto de alta 

competição (proposta da Senhora Presidente); 

 Conferência sobre “Habitação Jovem e Alojamento Estudantil”, com vista à discussão com 

organizações e personalidades da sociedade civil sobre a atual escassez de habitação e 

soluções de alojamento estudantil nas maiores cidades portuguesas (proposta do Grupo 

Parlamentar do PSD);  

 Visitas aos teatros nacionais, reunindo com os respetivos diretores, para abordar, entre 

outros, o tema do orçamento para a cultura (proposta do Grupo Parlamentar do PSD);  

http://www.parlamento.pt/sites/COM/XIIILeg/12CCCJD/Paginas/RelatoriosActividade.aspx?t=515535425130394e494330675158563062334a705a47466b5a53424f59574e70623235686243426b5a53424462323131626d6c6a59634f6e7737566c63773d3d&Path=6148523063446f764c324679626d56304c334e706447567a4c31684a53556c4d525563765130394e4c7a457951304e44536b517651584a7864576c3262304e7662576c7a633246764c314a6c624746304a574d7a4a57497a636d6c7663793942546b4644543030674c53424264585276636d6c6b5957526c4945356859326c76626d46734947526c49454e766258567561574e68773666447457567a
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 Realização de uma visita ao Forte de Sacavém, onde está instalado o sistema de 

Informação para o Património Arquitetónico (SIPA) da DGPC, para conhecer a 

infraestrutura que agrega os diferentes arquivos nacionais (proposta do Grupo 

Parlamentar do PS). 

 

Após um breve diálogo sobre esta matéria, ficou consensualizado abordar esta questão na 

reunião de Mesa e Coordenadores a ter lugar na primeira quinzena de outubro. 

4. Outros assuntos 

Não se registaram outros assuntos. 

 

Nada mais havendo a tratar, foi a reunião encerrada às 13 horas e 35 minutos, dela se tendo 

lavrado a presente ata, a qual, depois de lida e aprovada, será devidamente assinada. 

 

 

Palácio de São Bento, 18 de setembro de 2018 

 

 
A PRESIDENTE DA COMISSÃO,  

 
(EDITE ESTRELA) 

 
 
 
 
 
Nota: A ata foi aprovada por unanimidade na reunião de 25 de setembro de 2018. 
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Folha de Presenças 
 
 
Estiveram presentes nesta reunião os seguintes Senhores Deputados: 
 
 
Amadeu Soares Albergaria 
Carla Sousa 
Edite Estrela 
Joana Barata Lopes 
João Pinho de Almeida 
Joel Sá 
Jorge Campos 
Luís Monteiro 
Margarida Balseiro Lopes 
Palmira Maciel 
Pedro do Ó Ramos 
Sara Madruga da Costa 
Ana Mesquita 
Ana Sofia Bettencourt 
Margarida Mano 
Maria Augusta Santos 
Maria Manuel Rola 
Norberto Patinho 
 
 
Faltaram os seguintes Senhores Deputados: 
 
Diogo Leão 
Helga Correia 
Hugo Carvalho 
Ivan Gonçalves 
João Torres 
José Carlos Barros 
Susana Lamas 
Teresa Caeiro 
 
Estiveram ausentes em Trabalho Parlamentar os seguintes Senhores Deputados: 
 
Diana Ferreira 


